

PASILLOS DE CÓRDOBA



La Iglesia pide ayuda social pero no un monumento

El encuentro se hizo el miércoles en uno de los salones de la sede del Arzobispado de Córdoba y reunió en ronda, y mates de por medio, a los referentes sociales y gubernamentales vinculados al trabajo asistencial con los pobres. Nadie puede ignorar el poder de convocatoria que tiene la iglesia y quedó verificado con la presencia de la ministra de Desarrollo Social, Laura Jure, y del secretario de Políticas Sociales de la municipalidad, Raúl Lacava, que se vieron cara a cara con referentes de organizaciones sociales y comedores. La charla fue coordinada por el sacerdote Munir Bracco, titular de la Pastoral Social y también intervino el cardenal Ángel Rossi que escuchó de los funcionarios la promesa de duplicar la ayuda a los comedores que asciende a 200.000 pesos por mes y que ahora será de 400.000. Por lo bajo muchos señalaron lo escaso de la asignación que traducido no llega a cubrir el costo de un kilo de leche en polvo por día.

El Arzobispo escuchó el compromiso de que el espacio de diálogo se repetirá con regularidad atendiendo a uno de los pedidos prioritarios del Papa Francisco -de diálogo frecuente con Rossi- de trabajar contra el hambre.

Al margen del encuentro la Iglesia ya hizo saber a través de sus interlocutores que no pidió ni apoya el anuncio que hizo el gobernador de la construcción de un monumento al Santo Brochero en Traslasierra. La figura de 17 metros apunta a consolidar el turismo religioso como señaló Llaryora en febrero cuando estuvo en la región. Pero el cardenal ya había hecho saber que la peregrinación es un acto de fe y no de turismo y que no pidieron la obra que costará 75 millones de pesos.

El PJ mira de cerca lo que hace Macri en Córdoba

“A Macri nunca lo subestimamos porque muchos cordobeses se referencian en él” razonaba un ministro provincial sin dejar de mencionar que debe reconstruir el partido en Córdoba y rearmar una oferta electoral. Y parte de esa tarea emprenderá el ex presidente en el distrito que más lo apoyó en 2015 con un almuerzo en la Bolsa de Comercio y reuniones con empresarios. Todo a cargo de su anfitrión local Manuel Tagle.

En el cordobesismo siguen de cerca y con atención el devenir del Nuevo PRO porque Llaryora apuesta a una oferta electoral lo más fragmentada posible para que la polarización se encauce hacia la marca Hacemos Unidos x Córdoba. Mauricio lo sabe pero deberá apostar por lo propio ante un escenario de asedio que atraviesa el PRO en CABA y un distanciamiento cada vez más pronunciado con Javier Milei.

El tiempo que transcurra en tierra mediterránea deberá escuchar los lamentos de la intendenta de Mendiola, Adela Arning, quien atraviesa graves problemas de gestión, atender la dispersión de la tropa como la diputada Laura Rodríguez Machado que intentará colocarse en la lista de LLA y encauzar a los jóvenes dirigentes del partido que de la mano del intendente de Viamonte Facundo Manzoni vienen pidiendo pista. ¿Tendrá tiempo para jugar al golf como le prometió a algunos amigos?

Esperando y preparados

Ejerciendo el derecho al acceso a la información pública el diario La Voz del Interior pidió al Poder Legislativo la nómina completa de contratados a raíz del escándalo desatado por la detención del ex concejal Guillermo Kraisman. La negativa de la Unicameral derivó en un amparo que deberá resolver la Cámara de Primera Nominación del fuero Contencioso-Administrativo que ya aceptó a la ONG Ruido como amigo del tribunal para aportar antecedentes e información de causas similares.

En los pasillos del palacio legislativo, en la previa de la sesión del miércoles, un asesor opositor razonaba con cierta malicia sobre la variedad de direcciones en las que podrían resolver los jueces. “Pueden exigir la entrega de toda la información lo cual obligaría al oficialismo a prepararse para absorber el costo político. También puede sentenciar que se otorguen parcialmente los datos lo que dejaría abierta la vía para que la apelación llegue al TSJ donde todavía deben tener muy presente el proyecto de la creación de la cámara de casación penal”.

Córdoba se prepara para volver a manifestarse por la Memoria

El próximo lunes, tendrá lugar la marcha para recordar a las víctimas de la última dictadura

Este lunes 24 de marzo, Córdoba se unirá a la conmemoración del Día Nacional de la Memoria por la Verdad y la Justicia con una marcha que se perfila como un acto de profunda sensibilidad y reflexión. Convocada por la Mesa de Trabajo de Derechos Humanos, la manifestación comenzará a las 18 horas en las intersecciones de las avenidas Colón y Cañada, con un recorrido que concluirá en la Plaza Vélez Sársfield. Este

Esta será la segunda marcha sin la abuela de Plaza de Mayo Sonia Torres, ícono de la lucha por los derechos humanos

evento no solo es una oportunidad para recordar a las víctimas de la última dictadura militar, sino también un llamado a la acción en defensa de los derechos humanos y la justicia social.

La importancia de esta fecha radica en que, desde 1976, el 24 de marzo se ha convertido en un símbolo de la lucha por la memoria colectiva en Argentina. Este año, al

igual que el anterior, la marcha se desarrollará sin la presencia de Sonia Torres, una referente de Abuelas de Plaza de Mayo en Córdoba, quien falleció en octubre de 2023. Su vida fue un testimonio de la lucha por encontrar a su nieto, nacido en cautiverio. La ausencia de Sonia resalta la urgencia de recordar y seguir buscando verdad y justicia para aquellos que aún permanecen desaparecidos.

En un contexto donde resurgen discursos negacionistas y actos de represión, como la reciente violencia contra jubilados en el Congreso, la marcha del 24 de marzo se erige como un “nunca más” rotundo ante las atrocidades del pasado. La participación de organismos de Derechos Humanos, artistas, estudiantes y sindicatos en esta convocatoria subraya la importan-

cia de mantener viva la memoria y de rechazar la impunidad.

Además de la marcha, Córdoba ofrecerá una agenda cultural enriquecedora que busca conectar a la comunidad con su historia reciente. Actividades como charlas, proyecciones de documentales y eventos artísticos invitan a la reflexión colectiva. Este año, la Mesa de Trabajo por los Derechos Humanos de Córdoba presenta un programa diverso que incluye desde un torneo de ajedrez por la memoria hasta documentales que abordan la experiencia de la dictadura.

La marcha del 24 de marzo es más que un acto conmemorativo; es una afirmación de que la memoria nos une en la búsqueda de un país más solidario y justo. Este día, Córdoba y toda Argentina se levantarán una vez más en defensa de la verdad y la justicia, recordando que nunca más se debe permitir que la historia se repita.

Aumentó el precio del pan Alza en los interurbanos

El Centro de Industriales Panaderos de Córdoba confirmó ayer un aumento del 10% en la mayoría de los productos panificados, con excepción de las facturas que podrían incrementarse en un 15%. Según Fernanda Curvino, el principal motivo por detrás de este ajuste es el significativo aumento en el precio del huevo durante los últimos 30 días. “El huevo ha tenido un aumento masivo, que afecta directamente al consumo que tenemos nosotros”, explicó la referente del sector panadero. En este marco, el precio del kilo de pan francés pasará de \$2.300 a \$2.900, mientras que el pan mignon alcanzará los \$3.200 y el kilo de criollos subirá a \$6.400. En cuanto a las facturas, el precio por unidad se elevará de \$600 a \$700. Se trata de la segunda suba en el precio del pan en lo que va del año. El aumento anterior se había registrado recientemente, el 21 de enero, cuando se aplicó un alza del 15%.

Un nuevo aumento recaerá hoy sobre los usuarios del transporte interurbano cuando se haga efectivo el ajuste en el precio del boleto autorizado por el Ente Regulador de Servicios Públicos (Ersep). Se trata del segundo tramo al cual se le dio el visto bueno en el marco de la revisión tarifaria del sistema de 2025 y en este caso la suba llegará al 3,5%. Cabe destacar que el ente habilitó un alza de 7,2% para aplicar de manera desdoblada en febrero y marzo. La primera etapa ya se implementó el 14 de febrero. De esta forma, el precio del pasaje de Córdoba a Río Cuarto quedará en \$28.460; de Córdoba a Carlos Paz tendrá el valor de \$4.760; de Córdoba a Alta Gracia costará \$4.968 y la salida de Córdoba a San Francisco se incrementará a \$23.391. Como novedad, vale recordar que los pasajeros ya pagan sus viajes con las aplicaciones Mercado Pago y con el código QR desde sus celulares, a través de Tin Pay.

El TSJ autorizó el funcionamiento de Cormecor

El Tribunal Superior de Justicia (TSJ) de Córdoba resolvió que el complejo para el tratamiento y disposición final de residuos sólidos urbanos (RSU) del Área Metropolitana Córdoba podrá instalarse en el departamento Santa María, siempre que el borde externo del predio se ubique a un mínimo de cuatro kilómetros de la localidad de Villa Parque Santa Ana (VPSA). Al mismo tiempo, la empresa Cormecor SA deberá cumplir con estrictos requisitos técnicos, como el control de gases y olores, además de garantizar la representación de los vecinos en la Comisión Técnico-Social encargada de supervisar el cumplimiento de las metas del proyecto. De este modo, TSJ resolvió una controversia de años por la localización del predio que tiene que tratar los residuos de la Capital y de buena parte del Gran Córdoba.



Modifican la intersección de Colón y Avellaneda

Con el objetivo de disminuir los siniestros viales y brindar mayor seguridad a peatones y a quienes circulan en medios alternativos de transporte, la Municipalidad de Córdoba ejecuta una intervención de urbanismo táctico en la intersección de Avenida Colón y la calle Nicolás Avellaneda. El rediseño de las calles incluye la ampliación de veredas, la colocación de bolardos y se destinará un espacio específico para el ascenso y descenso de pasajeros del transporte público. Cabe destacar que la zona pertenece a uno de los cuatro corredores con mayor cantidad de accidentes viales graves y fatales en la ciudad según el Anuario de Siniestralidad Vial 2022.